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能代市議会議長 武 田 正 廣  様 

 

 

１班 班長  伊 藤 洋 文 

 

 

議会報告会実施報告書 

 

 

１ 開催日時   平成２９年８月２１日（月）午後７時００分～７時５０分 

２ 開催会場   檜山地域センター 

３ 参加者数   ３人 

４ 出席議員   伊藤洋文（班長）、安岡明雄（司会進行者）、小野立（報告者）、

佐藤智一（記録者）、落合範良、針金勝彦 

５ 報告内容   （１）平成２８年度 議会の活動状況 

         （２）予算、決算等の審議概要 

①平成２９年度能代市一般会計当初予算について 

②平成２７年度能代市一般会計決算及び特別会計決算

について 

６ 意見、要望、提言等  別紙のとおり 

          なお、ご意見ご要望のあった方から発言前に氏名        

等が述べられなかったため、便宜上Ａ氏、Ｂ氏と

した。 

７ その他特記事項（改善点・気付いた点を含む。） 

    ・広報のみの周知ではなく開催地区の自治会への協力を求めるなど積

極的かつ広範な PR活動を検討していかなければならない。 

    ・参加者が出席しやすい会場、時間帯、曜日等を工夫し集客に努めな

ければならない。 

    ・チラシも効果的 

     

 

 

※報告書は班長が開催日から２１日以内に議長に提出するものとする。 



別紙
（１）議会に関する事項

番号 意見、要望、提言等の内容 報告会における対応

1

（議会報告会について）PR不足ではないか。
聴く側（市民）より説明する側（議員）が多い。
地域の方もほとんど報告会を知らなかった。
広報をこまめに読んでいると思わないほうが
よいかもしれない。

2

過疎が進み今では（檜山地区は）千人をきっ
た。過去３千人もいたのに。そのような中、議
会報告会をしてもらってありがたい。将来的
に市会議員も人数が足りなくなるのでは。

3

もう少し奥さん、おばあさんが参加する雰囲
気を作れれば活性化していくと思う。

広報だけではなく反省してもっと周知に努
めたい。もっとこうしてはという意見があれば
参考にさせてもらいたい。

（２）市当局に関する事項

番号 意見、要望、提言等の内容 報告会における対応

1

檜山茶も茶畑の持ち主とうまくいっていない。
鶴瓶さんの番組効果で、たくさんの方が檜山
に来ている。ガイドの会は日曜も旗を立てて
いて、かなりの来客があるようです。中でもお
茶はどこで売っているかというお問い合わせ
が多いそうである。また檜山茶については県
立短大の協力を得て補植している。今年は
千本ほど挿し木をした。数年先には実りある
のでは。

（議員）摘むまでどれぐらいかかるか。

一年たつと10cmから15cmくらい伸びる。それ
を畑に移植して３年ほどでなる。今度は農業
の問題となるので畑をふやすことをみんなで
相談しないと。畑を管理するものも高齢で次
の世代を考えていかないと。



番号 意見、要望、提言等の内容 報告会における対応

2

朝から一人も会わない日もある。能代市から
人口を増やす方法を考えていくべきでは。
先日、峰浜での話だが、空き家へ人口を増
やすために募集して借家にしてると新聞で見
た。たいしたもんだ。能代市でも農業を好き
な人や七夕好きな人にPRして、檜山もやっと
檜山城を発掘したり、ようやく観光客が増えて
きた。だから何かしらやらなければ人は増え
ない。畠町のいまは、シャッター通りとはよく
いったものだ。

２７年度の年度末にまち・ひと・しごと創生総
合戦略をつくった。人口ビジョンも国の指導
であわせてつくった。2040年に何人になっ
ているかを予測したもの。それによれば減
少を避けられず、どれぐらい減少をゆるやか
にするかが当面の目標であるが、他の方法
がないか皆で考えているところである。

3

中心市街地の活性化は成功したか。その周
辺の町村を活性化しないことが、中心市街地
の衰退に繋がったのでは。おそらく東京にも
同様の状況が訪れるのでは。
過疎地からの流入が減るのはないか。

4

私もオールドだけど、檜山の学校がなくなるこ
とは残念だ。小さくても残してもらうことがとて
も大切である。方法はないか。

5

ガイドの会では（観光の）統計がきっちりある
はず。決まった日以外でもしょっちゅう駆り出
されている様子。戦国時代のゆかりの方が大
阪から来られたり。

（議員）ちなみに安東の？

そうです。

6
やはり県外の人が来ると、安東は山城で優秀
な造りであるようです。だから人が来る。

7
いま発掘している。檜山茶フェスをやっても、
能代よりも秋田、県でも青森、山形からも増え
ている。

8

（議員）いまは新屋敷の窯元は誰もやってな
い？

いろいろ土を探したようだが見つからない。
茂谷山の家近く。これは何十年前からも研究
しているが結局見つからない。

9

北海道から舟でもっていったほど（焼き物が）
盛んだった。いまの3代前とのこと。土がなく
なって、鉄分が多く釜にいれると鉄のほうが
先に変形するらしい。朴瀬でもとある方が
やったが、粘土がなく休んでいる。



番号 意見、要望、提言等の内容 報告会における対応

10

ジャスコはいつごろ来るのか。まずは田は植
えていない。人口は増えないが、八竜、二ツ
井からは人が来るとは思うが。

明日新聞に載ると思うが、今日イオン進出
について全員協議会があったところで、市
がいうには今月下旬にも本申請があるとの
ことでした。

11

それでは間もなく我々の利便性はあがるとい
うことだね。もう10年早ければ歩いていけた。

12
港の活用だね、舟はいい。飛鳥で旅行もし
た。

13

檜山安東が生きていれば北方と仲良くして、
日本はわりと冷たかった。政権闘争で負け
た。前田利家が反対した。日本海側ではなく
反対側としたらしい。

檜山安東は水とともに生きたものだ。

（３）議会報告に対する質疑

なし


